

Candidature à la VPE du Crous de Lyon

FORMATION

Université Claude Bernard Lyon 1, septembre 2020 - Aujourd'hui

- 2ème année de Pharmacie Actuellement
- LAS 2 Physique 2022-2023
- LAS 1 PCSI 2021-2022
- PASS mineure Physique 2020-2021

Notre-Dame-de-Mongré, 2005-2020

EXPÉRIENCES PROFESSIONNELLES

Journées d'Intégration de l'UCBL, septembre 2022

- Animation et gestion d'un amphithéâtre de néo-entrants.

Emploi étudiant-salarié Mission Handicap de Lyon 1, 2021 - Aujourd'hui

- Notateur Septembre 2021 - Janvier 2022
- Aide humaine lors d'examens Septembre 2022 - Aujourd'hui

Stage d'observation en cabinet dentaire, 2018

- Confection de lot d'équipements stériles, accueil de patients et manutention.

EXPÉRIENCES ASSOCIATIVES

Elu étudiant au Conseil d'Administration du Crous de Lyon, 2024-2026

Elu étudiant à l'Institut de Sciences Pharmaceutique et Biologique (ISPB), 2023-2025

- Responsable 2ème cycle (4 et 5ème année d'étude de pharmacie).

Tuteur à Lyon Sud en Biochimie/Biologie Moléculaire, 2023-2024

Membre Actif à l'association la Planck (BDE PCSI), 2023 - 2024

- Organisation d'évènements, mise en place du tutorat/parrainage.

Elu étudiant au Service Commun Documentaire (BU), 2022-2024

Elu étudiant au Conseil d'Administration de l'UCBL, 2022-2024

- Représentation des étudiants et défense de leurs droits, chargé de communication des élus, référent transition écologique.

CENTRES D'INTÉRÊTS

- Sport
- Littérature
- Écriture
- Psychologie
- Éducation canine
- Musique
- Randonnée



ROBERT Thomas

Etudiant niveau L2

 (33) 06 74 39 57 41

 thomas.robert@gaelis.fr

 21 rue du pressoir
69220 Belleville-en-Beaujolais

CERTIFICATIONS

- Cycle de solfège
- Prévention et Secours Civique de niveau 1
- PIX (Numérique)

COMPÉTENCES

- Techniques de communication
- Usage de logiciel type pack Office
- Analyse et traitement de données
- Aide à la personne
- Travail en équipe

LANGUES

- Français : C2 (natif)
- Anglais : C1 (avancé)
- Espagnol : B2 (intermédiaire)



Thomas ROBERT
21 rue du pressoir, 69220 Belleville-en-Beaujolais
06 74 39 57 41
thomas.robert@gaelis.fr

Fait à Lyon, le 15 février 2024

59 Rue de la Madeleine, 69007 Lyon
Crous de Lyon
A l'attention des membres du Conseil d'Administration

Objet : Candidature au poste de Vice-Président Etudiante du Crous de Lyon.

Mesdames et messieurs, les membres du Conseil d'Administration du Crous de Lyon,

Par le biais de cette lettre, je vous sou mets ma candidature au poste de Vice-Président Etudiant (VPE) du Conseil d'Administration du Crous de Lyon.

Je me présente, je m'appelle Thomas ROBERT, je suis étudiant en 2ème année de pharmacie à l'Institut des Sciences Pharmaceutiques et Biologique (ISPB) de l'Université Claude Bernard Lyon 1 et élu Crous de la liste "Bouge Ton CROUS avec GAELIS, la FASEE et tes assos étudiantes".

Depuis bientôt 2 ans, je m'investis quotidiennement pour la cause étudiante. J'ai d'abord été élu étudiant au Conseil d'Administration de Lyon 1, ce qui m'a permis une première entrée en la matière dans le cadre de la représentation étudiante. La Transition Écologique y a été mon sujet de prédilection. Cela m'a donné l'opportunité de m'investir dans le Réseau des Étudiants Engagés pour l'Écologie de Lyon-Saint-Etienne (REEELS) animé par l'UDL et le Crous, en outre cela m'a permis de réaliser une CleanWalk Inter-Association sur Lyon, en collaboration avec divers acteurs du territoire, ainsi que de nombreuses associations étudiantes. S'en est suivi rapidement mon intégration à l'association des étudiants en science de la Doua, « la Planck », où j'ai pu m'investir pour développer un système de tutorat et de parrainage afin d'accompagner au mieux les étudiants au cours de leurs études et de garantir leur réussite. Côtayant souvent les BU et étant soucieux de l'amélioration et du maintien des conditions d'études des étudiants, il m'a semblé pertinent de devenir élu étudiant au Service Commun Documentaire de Lyon 1 qui a pour but d'administrer les BU, et donc de pouvoir faire valoir en son sein la parole des étudiants.

Souhaitant poursuivre mes actions en faveur de la réussite étudiante, je suis Tuteur de Biochimie-Biologie Moléculaire pour des Licence Accès Santé au sein du Tutorat Mineure Santé depuis le début de cette année universitaire. Cet engagement m'a apporté une expérience que j'ai pu partager au sein de la Planck. Enfin, il me tenait à cœur de représenter ma filière, c'est pourquoi j'ai rejoint les élus étudiants de l'ISPB.

Aujourd'hui élu au Crous, je pourrai mettre à profit l'expertise des institutions que j'ai acquis au fil de ces mandats d'élu de composante et d'élu aux conseils centraux. Les collaborations avec des acteurs tels que la ComUE dans le cadre de la transition écologique m'ont permis une meilleure compréhension du rôle qu'ils jouent au sein du territoire et des différentes relations qu'ils entretiennent. Mes engagements associatifs m'ont permis de côtoyer un large panel d'étudiants, aux profils variés et aux problématiques nombreuses. Étant moi-même étudiant, je ne pourrais être plus compréhensif face à leur quotidien que je porterai dans les instances du Crous grâce à la connaissance que j'en ai de par leurs témoignages.

Comme vous aurez pu le percevoir grâce aux éléments susmentionnés, je m'épanouis quotidiennement à œuvrer pour la cause étudiante, améliorer leurs conditions de vie et d'étude. C'est pourquoi, fort de toute l'expérience que j'ai pu acquérir lors de mes différents mandats associatifs et représentatifs, les rencontres que j'ai pu y faire dont : les 2 VPE de Lyon 1, les 2 VPE de Lyon 2 (dont le VPE ComUE), et Marie Lavoignat, précédente VPE Crous, avec qui une passation étroite s'opère, je souhaite candidater au poste de Vice-Président Étudiant au Crous de Lyon.

Le contexte mondial houleux de ces dernières années a rendu les étudiants plus précaires que jamais. L'inflation galopante conduisant à une hausse du coût de la vie, associée à une non indexation des bourses sur ladite inflation, rend le Crous d'autant plus vital pour les étudiants.

Vice-Président Étudiant au Crous, je souhaiterais réduire le prix des repas Crous et permettre aux étudiants d'en jouir même le week-end.

Vice-Président Étudiant au Crous, je voterai le gel des loyers et charges locatives, militerai pour un accroissement du parc locatif à un prix abordable, vivable et viable pour tous.

Vice-Président Étudiant au Crous, j'agirai pour le transfert de gestion des Bourses des Formations Sanitaires et Sociales au Crous, l'indexation des bourses sur l'inflation et leur linéarisation pour casser l'effet de paliers.

Vice-Président Étudiant au Crous, favoriser la santé physique et la santé mentale seront primordiales dans nos actions auprès des étudiants. Mais aussi la santé environnementale, chère aux étudiants de cette génération et vitale pour ceux des générations à venir, ne sera pas négligée dans les actions menées par le Crous.

Vice-Président Étudiant au Crous, je saurai me rendre accessible et disponible pour les étudiants, être à leur écoute, instaurer l'ISO 9001 au sein du Crous de Lyon de tel sorte que les satisfaire et se perfectionner soient au centre de toutes les actions portées par notre Crous.

J'aimerais aussi que cette expérience soit pour moi l'occasion dans un premier temps de travailler main dans la main avec la liste dont je fais partie, ainsi que tout le réseau qui la soutient. Puis, dans un second temps travailler en bonne intelligence avec mes collègues des autres listes. Sans oublier tous les personnels, administrateurs et services du Crous avec qui je souhaite avoir une collaboration active et durable.

Enfin, le poste de VPE est une lourde mission dont je mesure la responsabilité et je vous prie de croire en ma motivation et ma détermination pour travailler avec tous les acteurs afin de proposer des projets fédérateurs, d'améliorer la qualité de vie, les conditions d'études et de travail des étudiants.

En vous remerciant par avance pour l'intérêt que vous porterez à ma candidature,

Je vous prie d'agréer, Mesdames, Messieurs l'expression de mes salutations respectueuses,

Thomas ROBERT



PROFESSION DE FOI

Candidature à la Vice-Présidence Etudiante du Crous de Lyon

Je suis Thomas ROBERT, étudiant en 2ème année de pharmacie-ingénieur à l'ISPB de l'UCBL. J'ai eu l'occasion de faire plusieurs mandats de représentation étudiante à divers niveaux (composante, conseils centraux) et de m'impliquer dans des associations notamment au sein des tutorats et du parrainage pour accompagner les étudiants dans leur réussite. Aujourd'hui élu au Crous de Lyon, je souhaite candidater à la Vice-Présidence Étudiante.

Le VPE comme lien entre les différents acteurs du CROUS

En tant que VPE, j'ai à cœur de **collaborer avec les représentants du personnel et les services du CROUS** afin de prendre en compte leurs avis dans la mise en place des actions auprès des étudiants, de favoriser leur adhésion à ces dernières, leur assurant de bonnes conditions de travail, et finalement co-construire au mieux nos projets.

Je tiens à mettre en place une communication avec les élus étudiants des autres listes afin de **porter ensemble des projets** pour les étudiants et membres du personnel.

Le **portage de projet avec les différents acteurs des territoires** tels que la ComUE, les communes et tous les établissements publics et privés de notre académie sera nécessaire pour faciliter la réalisation de nos missions et favoriser l'émergence de nouveaux projets.

Parallèlement, le **CNOUS offre des opportunités aux CROUS de France dont nous devons nous saisir**. On peut citer le partenariat avec Radio Campus qui avait été proposé aux listes lors des élections ou celui avec Info Jeune France. Dans la mesure où cela serait pertinent, nous pourrions échanger avec les autres CROUS pour mettre en place diverses actions.

Pour un CROUS ancré dans son territoire

L'académie de Lyon compte plus de 200 000 étudiants, ce chiffre croît chaque année, mais les logements CROUS n'augmentent pas aussi vite, avec des plans proposés par le gouvernement qui ne sont pas à la hauteur de l'enjeu. Le CROUS de Lyon se doit d'**augmenter le nombre de logements** au sein de son parc locatif et ce, sur tous les territoires : Lyon, Saint-Etienne, Bourg-en-Bresse et Roanne.

Les sites éloignés de la métropole de Lyon doivent pouvoir bénéficier de la même dynamique que Lyon-même en matière de logement, de restauration et d'évènementiel. Là encore une collaboration étroite sera de rigueur. Dans cette optique, il faut **adapter nos mesures aux différents territoires, et solutionner le problème des loyers des logements** CROUS de Saint-Etienne supérieurs à ceux des particuliers.

Le CROUS de Lyon ne possède pas moins de **36 lieux de restauration sur tout le territoire, et pourtant ça n'est pas suffisant**. Nombre d'étudiants sont contraints d'amener leur repas voire ne mangent pas durant leur pause méridienne car ils n'ont pas assez de temps, faute de lieu de restauration à proximité. Il est urgent de se **conformer à la loi Lévi visant à assurer à tous les étudiants un accès à la restauration universitaire**. Cela pourrait se faire en implantant de nouveaux lieux de restauration, en établissant des conventions avec des restaurants, ou en installant des distributeurs automatiques de plats prêts.

Le CROUS comme acteur de la transition écologique

A l'heure où près de 70% des étudiants souhaiteraient que leurs études les forment aux enjeux de la transition écologique, le CROUS se doit d'être précurseur.

Sur le plan de l'alimentation, **multiplier le recours à des initiatives semblables au label Bleu-Blanc-Cœur** est primordial. Les manières de **développer l'utilisation du circuit-court en nos lieux de restauration seront à explorer** lors de la réalisation des marchés publics, le localisme et le bio étant nécessaires pour le maintien de notre santé et de notre environnement.

Il serait par exemple pertinent de mettre en avant de façon mensuelle le calendrier des recettes « Un jour, une recette » avec des publications sur les réseaux. L'éco-conception des logements ou encore la construction de résidence via des techniques innovantes comme la réutilisation de containers seraient à étudier dans la mesure des moyens de notre CROUS. De même, **l'implémentation d'espaces verts dans les résidences** déjà existantes et la **considération du végétal dans les futures architectures contribueront à l'effort sociétal qu'est la transition écologique**. Les **conceptions bioclimatiques** où l'environnement fait partie intégrante des réflexions sont à prévoir afin de conserver le monde qui nous entoure tout en tirant des bénéfices, en outre la réduction de consommation énergétique.

La sensibilisation des étudiants, personnels et acteurs du CROUS peut passer par la mise en avant et le soutien des initiatives étudiantes. La formation, avec les "atelier 2 tonnes" ou "fresque du climat", pourraient constituer des activités proposées en résidence pour animer les lieux de vie.

Pour un CROUS plus proche des étudiants

Depuis le 1er septembre 2023, il y a eu en moyenne près d'une publication Instagram tous les 2 jours, en comparaison à avant cette date la moyenne était d'une publication tous les 4 jours. Nous ne pouvons que nous réjouir d'une telle chose, mais ça ne doit pas pour autant nous empêcher de continuer à nous améliorer. **Des vidéos présentant les différents personnels et acteurs du CROUS au travers de leurs missions quotidiennes** pourraient faciliter le rapprochement entre personnels et étudiants. La restauration en compagnie du chef Fred et les lieux de vie avec Lyne avaient déjà donné lieu à des vidéos de ce format.

La communication sur les bourses d'été ou au mérite proposées par le CROUS, ainsi que sur les Aides Spécifiques Annuelles ou Ponctuelles doit être intensifiée afin que tous les bénéficiaires potentiels en soient informés.

Les résultats des enquêtes annuelles affichent des notes dans la moyenne nationale voire supérieures, pour le CROUS de Lyon. **La satisfaction des étudiants doit être au centre de toutes les actions que nous menons.** Pour cela, nous devons continuer de travailler ensemble sur la mise en place de normes et labels qui vont dans ce sens. **L'ISO 9001** est l'un d'entre eux. Il vise à mettre en place un « système de management de la qualité » qui a pour but de **réduire l'écart entre la qualité attendue par l'utilisateur et la qualité reçue du service qui lui est offert.** Ceci ayant pour finalité de maximiser sa satisfaction.

La réussite de nos étudiants a un prix

1€, voilà son prix. C'est le prix du repas CROUS pour les boursiers. Si nous y mettons les moyens en allant chercher les financements, demain ce sera celui de tous les étudiants. Trop nombreux sont ceux qui sautent des repas, ne mangent pas à leur faim, ou pas équilibré. **Le CROUS a un rôle déterminant dans l'alimentation des étudiants** en leur proposant des repas complets, sains et à un prix décent. C'est pourquoi je m'appliquerai dès ma prise de poste à travailler sur la **baisse progressive du prix des repas CROUS de façon pérenne**, sans mettre en péril la stabilité financière de notre CROUS.

Un autre prix est celui de **leur santé physique et mentale**. D'après la consultation de la FAGE : 44% des étudiants ne pratiquent pas d'activité sportive alors que la majorité le souhaiterait. **La mise en place d'agrès de sport urbain dans les parcs des résidences** permettrait un accès libre à tous les étudiants, locataires ou non, de venir pratiquer et par la même occasion de **lutter contre l'isolement**.